
莫桑比克马托拉
市 市 长 Júlio José
Parruque（胡利奥·何
塞·帕鲁克）

马托拉市是莫桑比
克马普托省的首府，是
重要的港口和工业城
市。全市面积为 373平
方公里，人口 130 万。
工业是马托拉市的经济
支柱，该市拥有全国最
大的工业园区。

扫 二 维
码，看甬派相
关视频访谈。

核 心 观 点

■我们满怀期待与宁波建立友好城市关系，学习宁波的先进治理经验
■马托拉市正在如火如荼进行城市建设，热忱欢迎宁波企业前往投资兴业，共创美好未来
■2024年中非合作论坛峰会即将召开，我们迫切想与中国的朋友共同发展

莫桑比克马托拉市市长：

迫切期待加强与宁波合作

记者 吴益丹 吴冠夏

满怀期待到宁波“取经”

记者：市长先生，您好！
欢迎来到宁波，我知道，此次
是您首次来宁波，希望与宁波
建立友好城市关系，能否谈一
谈您心目中的宁波印象？

帕鲁克：我非常荣幸来到
这里。据我了解，作为中国沿
海的一座现代化大城市，宁波
经济实力强劲，产业繁荣发
达，人口规模近 1000 万。这
里的商业贸易繁荣、制造业企
业众多，有许多优秀的企业家
到非洲投资，这正是我们盼望
的。莫桑比克马托拉市满怀期

待能够与宁波这座充满魅力的城
市建立友好城市关系，携手共创
更加美好的未来，共同书写友好
合作的篇章。

记者：宁波和马托拉市有不
少相似的地方。那么，您最期待
两座城市开展哪些方面的交流合
作？

帕鲁克：首先，希望能够深
入学习宁波的先进治理经验。当
下，我们的城市正面临诸多严峻
的挑战，我们意识到，我们的国
家和社会要实现真正的发展，就
必须持续与贫困展开斗争，让人
民的生活进一步改善。

正因为如此，我们迫切需要
学习宝贵的经验。在此，我衷心
希望能够聆听你们分享经验，探
讨马托拉市最佳的发展模式。我
们在工业领域有巨大的发展潜
力，我们的城市蕴藏着无限商
机，然而，如何将这些潜力和商
机转化为实际成果，如何改善营
商环境，是亟待解决的问题。期
待能从这里获取切实可行的经验
和建议。

想与中国朋友共成长

记者：中国企业承建了马普
托大桥，至今已经安全运行近 6
年时间，您认为这个项目给当地
带来了哪些变化？

帕鲁克：这无疑是一个极具
战略价值和深远意义的重大项
目。马普托大桥不仅缩短了渡海

时间，将原来两三个小时的渡海
时间缩短到十分钟左右，也将莫
桑比克的马普托省和南非连接起
来。因此，现在有更多南非和其
他国家的游客来到莫桑比克。

马托拉市正在如火如荼地进
行城市建设。中国在基础设施建
设中取得了举世瞩目的成就，其
先进的技术和高效的管理经验可
以为马托拉市的发展提供有力的
支持和借鉴。所以，我们真诚地
欢迎宁波企业、欢迎各类投资者
来马托拉市，投资道路、桥梁、
铁路等各类基础设施。

记者：莫桑比克有大量的农
村人口，中国企业帮助莫桑比克
的农村安装卫星电视设备，提供
电视信号和节目，这为当地农村
发展带来了怎样的影响？

帕鲁克：这个项目的确在帮
助农村及偏远地区的人们获取信
息、丰富日常生活方面发挥了重
要作用。如今，我们生活在一个
科技日新月异且高度全球化的世
界中，我们必须积极主动地成为
这个世界的组成部分，而电视、
社交媒体等都是帮助人们融入全
球化社会的重要渠道，使人们能
够便捷地分享各类信息，实现共
同成长。

记者：2024 年中非合作论
坛峰会将在 9月举行，对此，您
有什么期待？

帕鲁克：这是加强中非友好
团结的又一次盛会。随着中非合
作不断拓展和深化，我认为，除

了经济上互联互通，最重要的是
促进人民的发展，我们迫切想与
中国的朋友共同发展。

热忱欢迎宁波投资者

记者：当下，越来越多的宁
波企业希望走进非洲投资兴业，
您能否介绍一下马托拉市的投资
环境？你们能为宁波企业提供哪
些政策支持？

帕鲁克：马托拉市有十分优
良的投资环境，我们秉持时不我
待的精神，大力鼓励外商前来投
资，持续简化投资程序，并推出
了极具吸引力的税收优惠政策。
中国和莫桑比克的关系非常友好
且稳定，我们敞开大门，而且有
能力接待来自中国宁波等各地的
投资者。

我们可供合作的领域广泛，
涵盖新材料、健康医疗、数字科
技、汽车装配、旅游等众多方
面。比如，我们拥有全国最大的
工业园区，可以吸引创新型企业
入驻；我们拥有独特的自然风光
和丰富的文化遗产，亟待开发和
推广。所以，至关重要的一点
是，诚挚邀请广大投资者到马托
拉市进行实地考察，我们将为你
们提供广阔的市场空间。
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上午在库房里整理干海带，
等买家前来收货；中午将烘好的
虾干打包，在电商平台直播带
货；下午跟随父亲前往承包的养
殖塘，查看南美白对虾和圆蛤的
生长情况⋯⋯

昨天，对于奉化区裘村镇应
家棚村村民陈芬娜来说，是忙碌
而充实的一天。其间，她辗转各个

“阵地”，做好水产养殖和海产品
销售工作。

“现在是烘制虾干的旺季，
干海带销售也到了一年中的冲刺
阶段，我得加把劲。”记者见到
陈芬娜时，她正帮叔叔将干海带
打捆。在闷热的库房里，她的脸
上挂满汗珠。

“水产养殖既是技术活，也
是体力活。以养殖海带为例，养
殖户一般在 12 月将海带苗投入

近海海域，在次年清明节前后迎
来丰收。此后，大家还要将收割
的海带用绳子串好，挂在竹竿架
上晾晒。晾晒好的海带还需打
捆、入库。”陈芬娜打开了话匣
子。

陈芬娜今年 38 岁。在应家
棚村，许多村民亲切地称她为

“海鲜姐”。
“在水产养殖销售方面，芬

娜是村里的明星。这几天，村里
的虾干迎来销售旺季，她忙得团
团转。”村干部应葵旦说，在陈
芬娜等“新农人”的助力下，应
家棚村虾干销售红红火火。

陈芬娜一家承包了近 20 亩
养殖塘，水产养殖品种包括青
蟹、南美白对虾、圆蛤等。

她告诉记者，前年，她在养
殖塘投放了一批圆蛤苗，尝试南
美白对虾、圆蛤混养。预计明年
4 月，圆蛤可以批量上市。

养虾烘虾是陈芬娜及其家人

每年的“重头戏”。去年，仅销
售虾干，他们就赚了 10 多万元。

“要烘出品质上乘的虾干，
养好虾是前提。”在养殖塘边，
陈芬娜向记者传授秘籍，“养虾
先养水，养水先养底。在空塘
期，养虾人要及时晒塘、清淤、
翻塘，为‘虾宝宝’营造良好的
生长环境。”

每年 8 月至 10 月是南美白对
虾最肥美的时节，也是裘村镇居
民烘制虾干的黄金期。长期以来，
应家棚村村民一直沿用古法瓦缸
烘虾技艺来制作这款渔家特色美
食。

“从木炭的选择到瓦缸温度
的 把 控 ， 每 个 环 节 都 马 虎 不
得 。” 陈 芬 娜 的 父 亲 陈 秀 军 介
绍，经过 48 个小时的烘制，鲜
虾内的水分被烘干，虾肉变得紧
致，虾壳变得嘎嘣脆。待其冷却
后轻咬细嚼，齿颊留香、回味无
穷。

裘村镇是宁波南美白对虾的集
中养殖区之一，年产鲜虾约 40 万
公斤。其中一半鲜虾被制成虾干
后，销往全国各地。

“近段时间，网上下单的‘虾
粉’有不少，既有老客户，也有新
朋友。”陈芬娜说，今年虾干品质
不错，通常 4 公斤鲜虾可以制成 1
公斤虾干。

靠海吃海，向海“掘金”。近
年来，裘村镇以虾为媒，延伸壮大
水产养殖、加工、销售全产业链，
下 好 共 富 “ 先 手 棋 ”。 该 镇 建 起

“渔你一起”共富工坊，推出“求
寸鲜”农文旅区域公共品牌，涌现
了许多像陈芬娜这样的“新农人”。

“ 希 望 有 更 多 年 轻 人 回 乡 创
业 ， 推 动 裘 村 镇 农 文 旅 深 度 融
合，助力乡亲增收致富。”陈芬娜
说，今年以来，她在电商平台加
大对裘村镇海产品的推广销售力
度，前 7 个月，网络销售额超过
13 万元。

养蟹烘虾 直播带货

奉化“海鲜姐”向海“掘金”

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
卓松磊） 记者昨天从宁波前湾新区
获悉，浙江省绿色智能汽车及零部
件技术创新中心 （吉利创新中心）
的智能网联车路云一体化系统项
目，最近顺利通过专家评审，获得
科技成果鉴定证书。

专家一致认为，该成果综合技
术居国内领先水平。

据了解，这个项目通过研究车
路云融合感知算法及车道级协同规
划决策算法，实现了以单车智能为
主、路侧数据补强的车路云一体化
算法架构；研发车路云一体化云控
平台，实现全场景下车辆、事件等
数字孪生还原和高频高并发数据服
务能力；提出符合量产标准的智能
网联车云协议，实现了智能网联巡
航/领航服务和云端车辆控制能力。

同时，建成高级别智能网联道
路测试场，研发了车道级红绿灯通

行诱导、交叉口碰撞预警等 17 个
车路云应用场景。

据悉，以吉利创新中心为牵头
单位成立的智能网联联合实验室，
积极探索车路云一体化的出行服务
与交通治理场景创新，面向车辆城
市 NOA 场景需求，提供稳定高质
量路侧信息助力智能驾驶，打造未
来出行新模式。

目前，吉利创新中心正开展下
一代智能网联汽车技术的产业化和
协同化，积极参与无锡、杭州、德
清、成都等城市车路云一体化建设
和实践。

作为首批 6 家省技术创新中心
之一，吉利创新中心目前拥有 350
多名高级技术人员，和清华大学、
浙江大学等多所高校共同开展多项
关键技术研究，并且与华中科技大
学等院校开展多层次合作，承担
25 个市级以上科研项目。

吉利创新中心成果“上新”
综合技术水平国内领先

吉利创新中心。 （沈孙晖 卓松磊 摄）

本报讯（记者王博 通讯员朱
惠鹭 徐鹏） 昨天上午，宁波市绿
色商砼运输及首座智能充换电项目
在浙江广天构件集团江北基地投
用。据悉，这是宁波第一座新能源
混凝土搅拌车充换电站，首批 10
辆新能源混凝土搅拌车一并投入使
用。

商砼，即商品混凝土，是建筑
行业中用于各种建筑工程的重要材
料。为推动建筑行业节能降碳，今
年 5 月，我市出台了 《宁波市预拌
混凝土专用车辆新能源化试点工作
方案》，明确到 2026 年，基本建立
以集中充换电设施为主、企业自建
充换电设施为补充的预拌混凝土专
用车辆能源保障体系，通过落实

“车电分离”，逐步实现预拌混凝土
专用车辆的新能源化。

该基地配有 1 个智能换电仓和
4 个充电桩，可保障 40 辆新能源混
凝土搅拌车的充换电需求。

把车辆停在指定位置，手机一
键扫码下达指令，机械臂自动取下
电池、换上充满电的电池⋯⋯当

天，几名司机师傅率先体验了充换
电服务，从停车到扫码再到换好电
池，整个过程只需 5 分钟。

“我们的电池是通用的，司机
师傅可随换随走。电池从 0%充至
100%，只需 1 个小时。”该项目运
营方、浙江广天构件集团江北基地
相关负责人宋健民说。

据此前权威媒体发布的电车资
源行业研究报告，燃油搅拌车每公
里运输成本约为 3.85 元，新能源搅
拌车每公里运输成本约为 1 元。相
比燃油搅拌车，新能源搅拌车具有
能耗低、自重轻、装卸快、噪声低
等特点，且不“限产”“限行”。

“尽管新能源搅拌车的初期购
车成本较高，但从长远看，更加降
本增效、绿色环保，是应对气候变
化、推动城乡建设绿色发展的重要
举措之一。”市住建局科技设计处
相关负责人说，下一步，我市还将
在海曙、鄞州等商砼运输企业集中
的区域打造一批新能源电站，更好
地为新能源混凝土搅拌车提供充换
电服务。

停车换电池，只需5分钟
宁波首座新能源混凝土搅拌车充换电站投用

本报讯（记者金鹭 通讯员肖
慧双 王雨晨）近期，浙江省交通集
团高速公路宁波管理中心联合专业
检测单位，对杭甬高速宁波段 211座
主线桥梁、18 座匝道桥、4 座跨线立
交桥和110道涵洞开展全面“体检”。

记者了解到，定期的检查与维
护不仅可以预防桥涵病害的发生，
还能帮助养护人员及时发现并处理
潜在的安全问题。

“三年一次的定期检查好比我
们的健康体检，‘桥梁医生’使用先
进的检测方法和手段，结合专业经
验评估，了解桥涵的整体状况，实现
早发现、早干预、早‘治疗’，‘按需开
方’‘对症下药’，制定科学有效的养
护管理方案，以此达到维护桥涵结

构稳定性和延长使用寿命的目的。”
相关人员介绍。

此次桥涵定期检查包括外观质
量检查和无损检测。其中，外观质量
检查采用人工抵近目测、工具辅助
观察的方式，重点检查桥梁、涵洞主
体结构是否存在裂缝、变形等安全
隐患，附属设施是否功能正常，涵洞
侧墙、顶板是否渗水等；无损检测则
是采用仪器对桥涵混凝土碳化深
度、钢筋锈蚀程度、裂缝宽度和深度
等内部情况进行检测。

值得一提的是，此次检查还引
入无人机、爬壁机器人、自动化遥控
摄影船等检测设备，确保不放过每
一处细节、不遗漏任何一个角落，提
高检查的效率和准确性。

杭甬高速宁波段
343座桥涵开展全面“体检”

工作人员对桥涵进行检测。 （金鹭 肖慧双 摄）

陈芬娜用古法瓦缸烘虾技艺制作虾干。 （陈章升 王郑靖 摄）


